
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

15 сентября  2016 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• «В любом бюллетене гражданин должен поставить только один знак» – 
председатель ТИК №1 Красноярского края Евгений Мойсюк  

2. СМИ о городе Дудинке: 
• Ярких домов в Дудинке стало больше  

• Самых грамотных старшеклассников определил в Хантайском Озере 

• Температура в Дудинке ночью такая, как в Москве днем  
3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 

• Дмитрий Свиридов: тесное взаимодействие муниципалитета и градообразующего 
предприятия обеспечивает высокое качество жизни в Норильске  

4. СМИ о предприятиях НПР: 
•  «Норникель» могут наказать за загрязнение реки в Красноярском крае  

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 
• 4,5 тыс. полицейских будут следить за порядком на выборах в крае  

• Очередная доля «Ванкорнефти» продана индийской компании  
6. СМИ о России: 

• Владимир Путин обратился к избирателям перед Единым днём голосования 

• Главный итог выборов уже известен. Политическая система страны прошла 
проверку 

• Промышленное производство в России снова стало расти  

• Спасибо овощам: инфляция в России третью неделю держится на нулевом уровне 

• Рубль устоит после выборов. Ждать новой волны девальвации нет оснований 

• Социологи: Рост цен и бедность оказались самими острыми проблемами для 
россиян 

• Более 80% россиян заявили о неготовности участвовать в акциях протеста 
7. Разное: 

• Ключевой момент в споре разных моделей миропорядка  
8. Курс валют  
9. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

«В любом бюллетене гражданин должен поставить только один знак» – председатель 
ТИК №1 Красноярского края Евгений Мойсюк  

18 сентября 2016 года на территории Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района состоятся выборы депутатов Государственной Думы Федерального Собрания  
Российской Федерации седьмого созыва, выборы депутатов Законодательного Собрания 
Красноярского края третьего созыва и выборы депутатов Хатангского сельского Совета 
четвертого созыва.  

По информации председателя Таймырской Долгано-Ненецкой территориальной 
избирательной комиссии №1 Красноярского края (далее – ТИК № 1) Евгения Мойсюка, 
голосование будет проводиться с 8.00 до 20.00 часов. На Таймыре будет работать 31 
избирательный участок. Помещения участковых избирательных комиссий остались 
прежними.  

В столице Таймыра - 8 избирательных участков: участок № 2202 расположен в 
Дудинской средней общеобразовательной школе № 5, телефон 8(39191)50721; участок № 
2203 - школа № 1 (вход со двора), телефон 8(39191)51697; участок № 2204 – Дудинская 
гимназия, телефон 8(39191)52116; участок № 2205 - школа № 3, телефон 8(39191)50974; 
участок № 2207 - школа № 7, телефон 8(39191)50861; участок № 2208 - школа № 4, телефон 
8(39191)53880; участок № 2209 – в здании Таймырского колледжа, телефон 8(39191)55038; 
местоположение участка № 2210 – здание Городского Дома культуры, телефон 
8(39191)56366.  

В день голосования жители заполярной столицы и посёлков муниципального 
образования «город Дудинка», а также сельского поселения Караул и городского поселения 
Диксон получат 4 бюллетеня, сельчане сельского поселения Хатанга – пять.  

Два бюллетеня будут касаться выборов в Государственную Думу Федерального 
Собрания  Российской Федерации седьмого созыва. В первом - по Федеральному 
избирательному округу нужно выбрать одну из 14 партий. Во втором - по одномандатному 
избирательному округу необходимо поставить знак напротив фамилии одного из 9-ти 
претендентов.  

Также каждый избиратель на Таймыре получит два бюллетеня, которые будут касаться 
выборов депутатов Законодательного Собрания Красноярского края третьего созыва. В 
одном бюллетене нужно выбрать одну из 10 политических партий, в другом - одного из 11 
кандидатов по Таймырскому двухмандатному избирательному округу.  

Кроме того, каждый избиратель сельского поселения Хатанга должен проголосовать за 
одного из кандидатов в депутаты Хатангского сельского Совета  четвертого созыва, 
зарегистрированного в данном избирательном округе. Всего в сельском поселении Хатанга 10 
одномандатных избирательных округов.  

«В любом бюллетене гражданин должен поставить только один знак напротив того 
кандидата или партии, за которых он желает проголосовать», - пояснил председатель ТИК № 
1 Евгений Мойсюк, - «Необходимо особо отметить, что в бюллетенях по 23 двухмандатному 
избирательному округу надо также ставить только один знак. Некоторые партии выдвинули по 
два кандидата, и избиратели заблуждаются, считая, что могут проголосовать за обоих 
кандидатов. Также может ввести в заблуждение само слово «двухмандатный». На всех 
бюллетенях должна быть только одна «галочка», означающая ваш выбор. Если их будет две, 
бюллетень будет признан недействительным, и ваш голос будет не реализован», - пояснил 
Евгений Васильевич.  

По данным на 1 июля, количество избирателей на Таймыре составило 24 575 человек. 
По словам Евгения Васильевича, право на голосование имеют жители района, которые 
имеют постоянную регистрацию в пределах избирательного участка, а также граждане, 
которые зарегистрированы по месту пребывания и своевременно до 27 августа написали 
заявления о включении их в списки избирателей.  
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Председатель ТИК № 1 Евгений Мойсюк призвал жителей муниципального района 
реализовать свое конституционное право и проголосовать на выборах. «Вы выбираете своих 
представителей законодательной власти, от вашего выбора будет зависеть развитие 
территории и в конечном итоге ваша жизнь. Потому любой избиратель Таймыра должен 
прийти на свой избирательный участок 18 сентября и сказать своё слово в виде любого знака 
в квадрате напротив фамилии или партии, которую он посчитает достойной видеть во 
власти», - отметил Евгений Васильевич. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Ярких домов в Дудинке стало больше 
 В Дудинке завершена окраска фасадов 20 жилых домов, расположенных на улицах 
Матросова, Островского, Всесвятского и Ленина. Работы проводились с июня текущего года. 
Специалисты подрядной организации ООО «Высстрой» отремонтировали и окрасили в 
бежево-бордовый и мятно-бирюзовый цвет порядка 38 тысяч квадратных метров 
поверхностей фасадов городских зданий. 
         Также практически закончены работы по частичной окраске фасадов домов №№ 
36,38,47 и 49 по улице Горького и № 1 по улице 40 лет Победы. Эти здания планово 
ремонтировали и окрашивали прошлым летом, но в связи с преждевременной потерей 
цветности некоторых участков фасадных поверхностей, в рамках предусмотренных 
контрактом гарантийных обязательств, маляры из «Высстроя» в настоящее время 
занимаются обновлением их цвета, окрашивая потерявшие яркость места красками желто-
оранжево-терракотовой гаммы. 
        Всего в течение двух летних сезонов 2015-2016 годов, осуществляя  мероприятия по 
подготовке к празднованию в 2017 году 350-летнего юбилея города, в Дудинке,  приведены в 
порядок фасады 36-ти жилых домов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Самых грамотных старшеклассников определил в таймырском поселке Хантайское 
Озеро 

В библиотеке поселка Хантайское Озеро состоялось мероприятие, посвященное 
Международному дню распространения грамотности (учрежден ЮНЕСКО в 1966 году и 
отмечается 8 сентября), сообщили сегодня в отделе общественных связей администрации 
города Дудинки.  

В акции участвовали учащиеся девятого класса сельской школы. Заведующая 
библиотекой Инга Яроцкая рассказал ребятам об истории возникновения праздника и о 
связанных с ним традициях. Разделившись на команды "Умники" и "Умницы", школьники 
приняли участие в тематической викторине под названием "Великий и могучий русский язык". 
В ходе этого занимательного соревнования ребята определяли части речи, расставляли 
ударения в словах, определяли их падежи. Также они вспоминали пословицы и поговорки, 
содержащие числа, соревновались в конкурсе "Собери слова", составляли телеграммы из 
набора определенных букв.  

Лучшее знание правил русского языка продемонстрировали члены команды "Умницы" 
обыгравшие соперников со счетом 36:31. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Температура в Дудинке ночью такая, как в Москве днем 
Жители Таймыра и прилегающего к нему Ямала, наслаждаются совсем не характерным 

для этих дней теплом. В Заполярье, где уже смена дня и ночи становится все более 
заметной, сохраняется очень теплая погода. Средняя температура за сутки выше нормы на 6-
8 градусов. Ночная температура +13 градусов, дневная 14..16 градусов. Для сравнения: в 
Москве утром было 9 градусов.  
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Тепло в Заполярье принес южный ветер из Казахстана. В выходные дни будет тоже 
тепло, до 19..23 градусов. Тепло не покинет и Ямальский полуостров, где в субботу до 16, а 
местами до 21, на Таймыре до 19, в воскресенье до 23 градусов.  

ИА "Метеоновости" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Дмитрий Свиридов: тесное взаимодействие муниципалитета и градообразующего 
предприятия обеспечивает высокое качество жизни в Норильске 

Тесное взаимодействие муниципалитета и градообразующего предприятия 
обеспечивает высокое качество жизни в Норильске. Об этом в интервью телекомпании 
"Северный город" заявил Дмитрий Свиридов, заместитель директора ЗФ "Норникеля" по 
региональной политике и корпоративным проектам, депутат Норильского Горсовета. 

 "Каждый, кто живет в городе Норильске, понимает, что без тесного взаимодействия 
муниципалитета и градообразующего предприятия, без правильной настройки этого баланса 
организовать и достичь качественной жизни на территории, наверно, было бы очень 
проблематично. На сегодня это понимание есть. Воплощается масса совместных, 
партнерских проектов, которые по сути можно отнести к государственно-частному 
партнерству. Мы стремимся также к тому, чтобы этот баланс был подкреплен участием 
простых горожан через общественные объединения", – сказал гость студии. 

 Он подчеркнул, что и усилия городских властей, и "Норникеля" направлены на создание 
комфортной среды для всех норильчан, большую часть из которых составляют работники 
компании и члены их семей. В качестве примера Дмитрий Свиридов привел на днях 
открывшуюся в Норильске PolArt-резиденцию. 

 "Арт-резиденция – это то, что современной молодежи нужно, что ее держит здесь на 
территории, помимо работы. Это новое пространство, куда люди могут прийти, проявить свои 
творческие порывы, поделиться своими творческими наработками и просто пообщаться. 
Прекрасно, что появляются такие объекты как раз в рамках государственно-частного 
партнерства, потому что помещение предоставила администрация, профинансировала 
проект компания через грантовый конкурс, а руками творческих людей – в первую очередь 
работников городского музея и просто неравнодушных и талантливых норильчан – это 
пространство очень скоро обретет жизнь и там начнется творческий процесс. Все это 
относится и к теме развития человеческого капитала: крупные компании, вкладывая свои 
средства в такие проекты, понимают, что, развивая городское пространство, создают условия 
для закрепления молодых специалистов на территории", – пояснил Дмитрий Свиридов.  

 Заместитель директора ЗФ "Норникеля" отметил, что сегодня практически ни один 
большой проект в Норильске не обходится без участия компании. "Чтобы мне особо хотелось 
отметить – это грантовый конкурс социальных проектов в рамках благотворительной 
программы "Мир новых возможностей", который помогает общественным объединениям в 
осуществлении полезных инициатив. Мы создали такие условия, которых не было раньше. 
Масса проектов, которые приносят пользу городу и осуществляются руками людей 
неравнодушных. В том числе такие проекты, как развитие социального предпринимательства.  

 Конечно, для нас очень интересна тема развития спорта на территории города. Этим 
летом в Норильск был перевезен МФК "Норильский никель". По сути, это приведет к 
вхождению мини-футбола в школы нашего города. Другой пример – будущее строительство 
физкультурно-оздоровительного комплекса. Все это вместе даст очень позитивный эффект.  

 Весьма крупный проект – оптоволокно. Инвестор, который первым взялся за проведение 
волоконно-оптической линии связи в Норильск, к сожалению, завалил эту работу. Мы 
потеряли очень много времени. Оценочно, около года потеряно. Компания, понимая, что 
широкополосный интернет влияет на все, в том числе на вовлечение людей в новые виды 
деятельности, на закрепление перспективных специалистов на территории, взялась за эту 
работу самостоятельно, и стремится сделать ее как можно быстрее. 3 млрд. руб. "Норникель" 
вкладывает, чтобы к концу следующего года быстрый интернет появился в Норильске. 
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 Мы провели уже не одно совещание по поводу проекта благоустройства набережной 
озера Долгого. Это тоже, я считаю, проект, которого очень ждут все жители. Все мы помним 
фотографии водоема 50-х годов, на которых были лодочные станции, определенные зоны 
отдыха и так далее. Сегодня мы должны не то, что вернуться к тому, что было, мы должны 
вывести это пространство на качественно новый уровень. Для этого с руководством города 
мы договорились о том, что надо провести опрос населения – спросить у горожан, что бы они 
хотели там видеть", – заявил телекомпании Дмитрий Свиридов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» могут наказать за загрязнение реки в Красноярском крае.  
Управление Росприроднадзора по Красноярскому краю возбудило административное 

дело по факту загрязнения реки Далдыкан. Об этом сообщает пресс-служба ведомства. 
Происшествие квалифицировали по ч.4 ст. 8.13 КоАП РФ «Нарушение требований к 

охране водных объектов, которое может повлечь их загрязнение». 
В минувший понедельник «Норникель» закончил проверку и заявил, что река изменила 

цвет из-за того, что через одну из дамб перелилась вода, которая использовалась для 
промывки хвостопровода, отмечается в заявлении копании. Причиной послужили рекордные 
осадки, выпало за сутки более 50% месячной нормы. 

Инспекторы Росприроднадзора после рейдового обследования реки, в свою очередь, 
установили, что в месте изменения цветности реки расположен технологический 
пульпопровод. В ходе проверки специалисты Центра лабораторного анализа и технических 
измерений по Енисейскому региону произвели отбор проб воды, а также пробы отхода в 
районе пульпопровода, пересекающего реку. 

Ранее глава Минприроды России Сергей Донской поручил главе Росприроднадзора 
Артему Сидорову взять ситуацию под личный контроль. 

В «Норникеле» поясняли, в 2015—2016 годах компания осуществляла реконструкцию 
хвостохранилища и хвостопровода цеха гидрометаллургии Надеждинского металлургического 
завода в городе Норильске. В начале сентября были проведены финальные работы по 
монтажу последнего участка новой трубы. При этом непосредственно перед врезкой 
смонтированной трубы проектом организации работ предусматривается опорожнение всего 
хвостопровода, а также его промывка со сбросом промывочной воды в хвостохранилище. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

4,5 тыс. полицейских будут следить за порядком на выборах в Красноярском крае 
С 16 сентября на всех избирательных участках предусмотрено круглосуточное 

дежурство сотрудников органов внутренних дел. 
 Сотрудники органов внутренних дел Красноярского края будут обеспечивать 

общественный порядок и безопасность во время Единого дня голосования 18 сентября, 
сообщили в пресс-службе ГУ МВД по региону. 

Для проведения выборов и подсчета голосов образовано 2 196 избирательных участков, 
зарегистрировано свыше 2 млн избирателей. «Органами внутренних дел проведена 
значительная подготовительная работа по обеспечению общественного порядка и 
безопасности. Все следственно-оперативные группы и группы немедленного реагирования 
работают в усиленном режиме. С учетом размещения избирательных участков 
скорректирована расстановка постов и нарядов», — рассказали в пресс-службе. 

С 16 сентября на всех избирательных участках предусмотрено круглосуточное 
дежурство сотрудников органов внутренних дел. Запланирована проверка объектов 
проведения голосования с применением служебно-разыскных собак и технических средств. 
Безопасность дорожного движения на прилегающей к избирательным участкам территории 
будут обеспечивать сотрудники ГИБДД. 
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Для охраны общественного порядка и безопасности, соблюдения законодательства 
о выборах в Единый день голосования 18 сентября на избирательные участки заступит более 
4,5 тыс. сотрудников ОВД края. После завершения выборов полицейские обеспечат 
сопровождение членов избирательных комиссий с выборными документами до вышестоящих 
избирательных комиссий муниципальных образований. 

Newslab.ru 
 
Очередная доля «Ванкорнефти» продана индийской компании  

 «НК «Роснефть» и ONGC Videsh Limited подписали договор купли-продажи 11% акций в 
компании «Ванкорнефть» и акционерное соглашение. Перед этим были получены 
необходимые регуляторные и другие согласования. 

После закрытия сделки ONGC увеличит свою долю участия в «Ванкорнефть» до 26%. 
Доля индийских государственных компаний, таким образом, может увеличиться до 49,9%. 

«Роснефть» сохранит мажоритарную долю в капитале, большинство в совете директоров 
«Ванкорнефть», контроль над операционной деятельностью общества, а также 100% 
контроль над общей инфраструктурой кластера (включая нефтепровод Ванкор-Пурпе), - 
отметили в пресс-службе компании. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Владимир Путин обратился к избирателям перед Единым днём голосования 

Глава государства призвал россиян прийти на избирательные участки 18 сентября, 
проголосовать и выразить свою позицию. 

Президент РФ Владимир Путин выступил с телеобращением к избирателям в 
преддверии Единого дня голосования. Глава государства официально объявил, что 
избирательная кампания завершается, а всем её участникам были созданы равные условия 
для открытой и справедливой конкуренции. Во время предвыборной кампании кандидаты 
могли предложить обозначить свою позицию по разным проблемам и предложить пути их 
решения, а избиратели могли оценить и сравнить программы, цели и достижения партий.  

— Конечно, ключевое событие — это выборы в Госдуму. Только от вас, граждан 
России, зависит, каким будет парламент. Все мы заинтересованы в том, чтобы в 
Государственную думу пришли достойные, компетентные, энергичные и честные люди, 
способные выполнить волю народа и оправдать его доверие, а также обеспечить 
стабильность развития и национальное согласие, готовые быть едиными в отстаивании 
интересов России, — отметил глава государства. 

Президент призвал россиян прийти на избирательные участки 18 сентября, 
проголосовать и выразить свою позицию. 

— Уверен, каких бы политических взглядов мы бы ни придерживались, участие в 
голосовании — это гражданский долг каждого из нас, проявление искренних чувств к своей 
стране и забота о её будущем, — добавил Путин. — Сделайте свой выбор, голосуйте за 
Россию. 

Напомним, выборы пройдут 18 сентября, в единый день голосования, в соответствии с 
принятым в 2014 году законом, возвращающим смешанную систему выборов в нижнюю 
палату. Согласно документу, половина из 450 депутатов будет избираться по партийным 
спискам, другая половина — по одномандатным округам. 

       L!FE 
 
Главный итог выборов уже известен. Политическая система страны прошла проверку  

Избирательная кампания в России вышла на финишную прямую. В ближайшее 
воскресенье граждане выразят свое мнение о том, каким хотят видеть будущее страны. Но 
уже сейчас можно утверждать, что выборы в Государственную думу состоялись. 

Речь, однако, вовсе не о результатах социологических опросов, прогнозов политологов 
и гадании на кофейной гуще. Каким конкретно будет новый думский состав, можно, конечно, 
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предполагать, но дело это неблагодарное, а уж при смешанной выборной системе тем 
более стоит ожидать сюрпризов.   

Но один итог - причем самый важный - уже есть. За последние пять лет в стране 
произошли значительные изменения в избирательной системе. И реформа уже доказала 
свою эффективность. 

Во-первых, был либерализован закон о политических партиях. Зарегистрировать 
партию стало очень просто, соответственно, и проще стать участником выборов в Госдуму. 
Как результат - в России сегодня официально действует свыше 70 партий, из них 14 
участвуют в выборах в нижнюю палату парламента по партийным спискам. Это ровно вдвое 
больше, чем в 2011 году. 

Во-вторых, в России вернулись к выборам по смешанной системе, то есть не только по 
партийным спискам, но и по одномандатным округам. Это больше отвечает 
представительской функции парламента федеративного государства, поскольку повышает 
шансы прохождения в Госдуму членов малых партий, которые не смогут преодолеть 5%-й 
барьер при голосовании по спискам. Следовательно, уже сейчас понятно, что новый состав 
Госдумы будет лучше отвечать различным запросам разных категорий граждан. 

При этом шанс попасть в состав парламента и с трибуны Госдумы отстаивать свои 
взгляды получил кандидат-одномандатник любых политических пристрастий. Конечно, если 
сумеет собрать сторонников. 

Более того, и это в-третьих, избирательный процесс стал более открытым. Прозрачные 
ящики для бюллетеней, электронные системы подсчета голосов, видеокамеры на участках - 
это еще полдела. Серьезные изменения коснулись самого аппарата Центральной 
избирательной комиссии. Главой ЦИК РФ стала Элла Памфилова - человек кристальной 
репутации. Она пересмотрела работу с партиями, с кандидатами, с избирателями и 
наблюдателями. Все жалобы и замечания стали быстро рассматриваться, результаты работы 
- объявляться публично, отмечает на страницах "Российской газеты" первый проректор 
Финансового университета при правительстве РФ Константин Симонов. 

"Памфилова сразу же стала адвокатом участников выборного процесса. Снятые с 
выборов по спорным основаниям партии и кандидаты активно восстанавливались. Причем 
это касалось и радикальной оппозиции. В Петербурге на выборах были восстановлены списки 
ПАРНАСа. В Новгородской области вернули на выборы "Яблоко". И этих примеров было 
гораздо больше, - отмечает Симонов. - Кроме того, стали менять руководителей 
региональных избирательных комиссий, к которым было много вопросов. Причем это 
касается ключевых территорий. Так, были отправлены в отставку председатели 
избирательной комиссии Санкт-Петербурга и Московской области. Нормализована ситуация с 
досрочным голосованием, а территории, где еще есть аномалии с открепительными 
удостоверениями, проходят тщательную проверку", - перечислил он. 

Власти на местах получили прямое указание из центра - не вмешиваться. До 
губернаторов ясно доведено, что каждый намек на этот счет будет строго расследован и 
наказание в случае чего неотвратимо. Потому что это государственная установка - провести 
честные выборы. 

Самим же партиям в этом отношении подала пример "Единая Россия". Она вошла в 
выборы с новой идеей полноценных праймериз, которые стали основой формирования 
списка кандидатов, отметил в "Известиях" член экспертного совета Фонда ИСЭПИ, политолог 
Леонид Поляков. 

"Именно от правящей партии общество ожидало максимальной открытости. И этот 
запрос был своевременно реализован в форме предварительных голосований, по итогам 
которых были сформированы списки и региональных партийных групп, и списки кандидатов в 
одномандатных округах. Смысл праймериз, - пояснил Поляков, - запустить механизм не 
только внутрипартийной, но и общенациональной конкуренции, в ходе которой новое 
политическое поколение могло бы заявить о себе в полный голос. И, судя по составу 
окончательных списков единороссов, это в значительной мере удалось. Получит ли эта идея 
статус обязательной общепартийной нормы или нет - другой вопрос. Но ее системный 
эффект на нынешнем этапе несомненен", - уверен политолог. 
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Таким образом, после голосования 18 сентября станет известен новый состав 
Госдумы, распределение фракционных сил. Кандидаты-одномандатники и партии смогут 
сделать вывод, хорошо ли они поработали в предвыборную кампанию и насколько их идеи 
востребованы в обществе. 

Но главный итог можно назвать уже сейчас. Уроки 2011 г. учтены, соответствующие 
выводы сделаны, в реформе учтены интересы всех политических сил. Поэтому-то, в отличие 
от 2011 г., оппозиция сегодня критикует соперников, но не саму систему выборов. Кандидаты 
не жалуются, что их "зажимают", и не пугают избирателей, что их голоса украдут. 

Новая Дума обещает быть самой представительной за всю историю новой России, 
максимально открытой и поистине народной. Подготовка к голосованию прошла на высоте. 
Теперь нужно прийти на участок и сделать свой выбор. 

«Утро» 
 
Промышленное производство в России снова стало расти 

В августе 2016 года индекс промышленного производства в России вырос в годовом 
исчислении на 0,7 %. Об этом сообщает пресс-служба Росстата.  Тем самым было 
компенсировано июльское падение производства на 0,3% 

В июле Росстат зафиксировал падение индекса после трех месяцев роста (в апреле – 
июне индекс прибавлял по 0,5–0,7 %), сообщает РБК. Отчасти это объяснялось меньшим, 
чем обычно, количеством рабочих дней (21). В этом году на июль пришлось сразу десять 
суббот и воскресений. 

В результате добыча полезных ископаемых в августе 2016 года выросла на 1,8 % по 
сравнению с прошлым годом. Обрабатывающие производства подросли на 0,1 %. 
Производство и распределение электроэнергии, газа и воды показало годовой прирост на 
1,3%. 

Быстрее всего росла в августе добыча угля (+13,8% по сравнению с августом 2015 
года) и нерудных стройматериалов (+9,1 %), а также производство подсолнечного масла 
(вдвое), грузовых вагонов (+84,8 %), тракторов (+84 %), ниток (+43,8 %), легковых 
автомобилей (+41,6 %) и рыбы (+20,9 %). 

РИА ФедералПресс 
 
Спасибо овощам: инфляция в России третью неделю держится на нулевом уровне  

Согласно опубликованному 14 сентября докладу, третью неделю подряд инфляция в 
России сохраняется на нулевом уровне. В Минэкономразвития это объяснили сезонным 
снижением цен на овощи. 

В период с 6 по 12 сентября 2016 года потребительские цены в России не изменились, 
сообщает Росстат. Инфляция в стране третью неделю подряд удерживается на нулевом 
уровне, с 16 по 22 августа она выросла на 0,1%, а до этого на протяжении трех недель цены 
падали в среднем на 0,1% в неделю. Об этом сообщает РБК. 

В целом же с начала 2016 года потребительские цены в России выросли на 3,9%, год 
назад, в 2015 году, к сентябрю этот показатель составлял уже 10,4%. Максим Орешкин, 
замглавы Минфина, накануне сообщил, что в ведомстве ожидают инфляцию по итогам года 
на уровне 5,7%, что станет ее историческим минимумом. 

В МЭР нулевую инфляцию третью неделю подряд объяснили сезонным снижением цен 
на плодоовощную продукцию. В среднем цены на овощи и фрукты за неделю снизились на 
1,9%, при этом морковь подешевела сразу на 4,9%, картофель, лук и капуста — на 3,6–4,1%. 

Напомним, около месяца назад советник президента Сергей Глазьев написал письмо 
Алексею Кудрину. В нем критикуется курс, разработанный для России Центром 
стратегических разработок (ЦСР). По мнению Глазьева, доклад об источниках экономического 
роста, который был подготовлен ЦСР под руководством бывшего министра финансов 
Алексея Кудрина, построен на «широко распространенных заблуждениях».  

«Дорогой Алексей, твои предложения о бюджетной консолидации и ограничении 
дефицита 1% ВВП основываются на упрощенном представлении о линейной прямой 
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зависимости между приростом денежной массы и инфляцией. В действительности эта 
зависимость носит немонотонный и нелинейный характер», — пишет Глазьев. 

По словам советника президента, снизить инфляцию до 4%, которых хочет добиться 
Центробанк к 2017 году, не получится. Дело в том, что экономика страны демонетезирована. 
В таких условиях, инфляция растет при сокращении денежной массы, а снижается, напротив, 
с ее ростом. 

«В условиях падения производства и инвестиций добиться снижения инфляции можно 
только путем сокращения доходов, что влечет углубление кризиса, деградацию экономики и 
падение уровня жизни населения. Именно к таким последствиям приведет реализация твоих 
предложений», — говорит Сергей Глазьев. 

Деловой квартал 
 

Рубль устоит после выборов. Ждать новой волны девальвации нет оснований  
Все больше россиян делают накопления в рублях, не обращая внимания на колебания 

курса доллара, утверждают социологи. Однако, несмотря на эту индифферентность, многих 
сейчас волнует вопрос, не случится ли вдруг чего плохого с национальной валютой после 
выборов в Госдуму.  

Участники рынка утверждают, что укреплением рубля, наблюдающимся на протяжении 
последних месяцев, страна обязана активной поддержке Банка России и Минфина. Это они 
делают погоду на валютном рынке, разгоняя при необходимости сгущающиеся над 
российской нацвалютой тучи, то есть скупая доллары и евро. Однако, даже если рубль сейчас 
потеряет поддержку маркет-мейкера (от англ. Market maker - создатель рынка) в лице 
государства, вряд ли его курс отправится в штопор, считают эксперты. 

Центробанк действительно поддерживал рубль, привлекая избыточную ликвидность из 
банковской системы. В результате зависимость курса национальной валюты от стоимости 
нефти в предыдущие несколько кварталов заметно ослабла, рассказал корреспонденту 
"Утра" доцент кафедры фондовых рынков и финансового инжиниринга факультета финансов 
и банковского дела Российской академии народного хозяйства и госслужбы (РАНХиГС) 
Сергей Хестанов. "После выборов меры по поддержке рубля, скорее всего, снизятся, так как 
сдерживать курс продолжительное время очень дорого. Соответственно, велика вероятность 
некоторого снижения курса российской валюты. Сложно сказать, на сколько именно, ждать 
какой-то катастрофы нет оснований", - подчеркнул он. 
 Коррекцию курса рубля прогнозирует и аналитик "Алор Брокер" Алексей Антонов. Он 
считает, что до конца года курс доллара может взлететь до 70-75 рублей. Этому будут 
способствовать как внутренние, так и внешние факторы. К внутренним факторам он относит 
постепенное снижение ключевой процентной ставки Банка России, продолжающуюся 
стагнацию ВВП РФ, истощение финансовых резервов и неустранимый дефицит бюджета. 
"Вряд ли власти смогут справиться со столь сложной экономической ситуацией, не залезая в 
карман бизнеса и населения, поэтому скорее всего налоговая нагрузка после выборов в 
Госдуму будет так или иначе повышаться", - полагает он. 

Фактор дефицита бюджета проявит себя, но при текущем показателе в 2,9% он не 
приведет к резкой девальвации российской валюты, уверен Хестанов. "Хотя этот фактор тоже 
способен оказать давление на рубль, но и в этом случае снижение курса будет плавным", - 
отметил он. 
 Среди внешних факторов давления на курс российской валюты эксперты выделяют 
ожидаемое повышение ставки Федеральной резервной системы (ФРС) США, что приведет к 
укреплению доллара и падению нефтяных котировок, а также встречу представителей стран 
ОПЕК в конце сентября, на которой будет обсуждаться возможность снижения нефтедобычи. 
"Есть все основания полагать, что результаты выборов в Госдуму никак не повлияют на курс 
рубля. Само по себе это событие не является каким-то серьезным драйвером, способным 
вызвать движение котировок. Куда больше на рубль влияют новости о нефти, стоимость 
доллара США и другие макроэкономические события", - заявил региональный директор eToro 
в России и СНГ Павел Салас. "Чтобы игроки начали активно спекулировать рублем, 
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результаты голосования должны кардинально отличаться от прогнозов, что крайне 
маловероятно", -добавил он. 

Опасения, связанные с возможным ослаблением курса рубля после выборов, могут 
реализоваться только в случае каких-либо целенаправленных действий властей, уверен 
аналитик ГК ТeleTrade Михаил Поддубский. "Например, это могут быть увеличение денежной 
эмиссии и объемов предоставления рублевой ликвидности, возобновление покупок 
иностранной валюты для пополнения резервного фонда. Пока оснований считать, что данные 
шаги будут задействовать, нет", - полагает он. 

В то же время Поддубский не исключает, что рубль может начать слабеть в ближайшие 
недели, но совершенно по другим причинам. "Повышение ставки ФРС может привести к 
давлению на валюты развивающихся стран и сырьевые активы. Постепенное движение в 
район 67-69 рублей за доллар - вполне реальный сценарий", - сообщил он. 

Оптимальный исход выборов для рубля - безоговорочная победа правящей партии, 
уверен Алексей Антонов. "Любые другие варианты голосования будут означать только еще 
более глубокую коррекцию - до уровня 75 рублей за доллар и даже выше", - предупредил он. 

Ведущий аналитик AMarkets Артем Деев подчеркнул, что никто не сомневается в 
победе правящей партии, так что глобально мы проснемся в той же стране, что и жили. 
"Возможно, в Думу пройдут одномандатники от так называемого либерального крыла, однако 
их процент будет крайне мал. Все-таки ситуация в стране зависит от исполнительной власти, 
отношений с Западом и цен на нефть, так что перемен не ожидается. А значит, не стоит 
ждать и усиления волатильности курса российской валюты", - резюмировал он. 

«Утро» 
 

Социологи: Рост цен и бедность оказались самими острыми проблемами для россиян 
Большинство россиян (72%) назвали рост цен самой острой проблемой общества. Об 

этом свидетельствуют данные опроса, проведенного «Левада-центром». 
Согласно данным исследования, количество жителей России, которых больше всего 

тревожит бедность, выросло на 5% по сравнению с 2015 годом — до 47%. На следующем 
месте — рост безработицы: 37% против 36% годом ранее. 

Социологи отмечают, что россиян также беспокоит кризис в экономике, плохое состояние 
промышленности и сельского хозяйства (31%) и несправедливое распределение доходов 
(26%). При этом в 2016 году стало меньше тех, кто тревожится из-за падения курса рубля или 
обесценивания денег (15% сейчас и 27% годом ранее). 

Каждый третий респондент (31%) жалуется на коррупцию, каждый пятый (22%) — на 
недоступность многих видов медицинского обслуживания. 

Отметим, опрос был проведен с 26 по 29 августа среди 1600 человек в 137 населенных 
пунктах 48 регионов РФ. 

Росбалт 
 

Более 80% россиян заявили о неготовности участвовать в акциях протеста 
Свыше 80% россиян высказали неготовность лично участвовать как в экономических, так 

и политических протестах, выяснил «Левада-центр». Большинство респондентов и не 
ожидают таких акций в своих регионах 

Более 80% россиян заявили, что, скорее всего, не готовы лично участвовать в акциях 
протеста против падения уровня жизни или с политическими требованиями. Об этом пишет в 
пятницу газета «Ведомости» со ссылкой на данные опроса, проведенного «Левада-центром». 

О готовности выйти на экономические протесты заявили 12% респондентов, еще 10% 
заявили о готовности принять участие в акциях с политическими требования. 6% и 5% 
соответственно затруднились с ответом. 

Большинство респондентов также считают, что в их регионах маловероятны как 
экономические, так и политические протесты. Только 18% опрошенных видят возможность 
массовых акций против падения уровня жизни и 15% допускают протесты с политическими 
требованиями. 
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Как заявил изданию замдиректора «Левада-центра» Алексей Гражданкин, что 
люди, осознав, что кризис – это надолго, решили, что протесты не являются средством 
решения проблем, поскольку не приводят к серьезным изменениям. Он напомнил протесты 
2011–2012 годов, которые, по его словам, показали, что в стране ничего не изменилось. 
Кроме того, считает социолог, остается страх от событий на Украине, и протесты не 
воспринимаются как мирные акции. Также люди «помнят про сроки по болотному делу», 
добавил он. 

Гражданкин также считает, что сама идея протестов накануне выборов в Госдуму 
оказалась дискредитирована. «Ожиданий фальсификации на этих выборах почти нет, 
вопреки обычным предвыборным трендам. Никто не ведет активную кампанию, что выборы 
будут нелегитимными, и напряжения нет. Если власть даст знак, что можно протестовать, то 
люди, возможно, воспользуются этим способом, но, пока власть смотрится как сильная и 
решительная, протестов ожидать не стоит», – уверен он. 

 РБК 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Ключевой момент в споре разных моделей миропорядка 
Демократическая коалиция независимых хакеров Fancy Bear только немного приоткрыла 

правду о допинге в американском спорте, как последовала цепная реакция 
саморазоблачения.  

Западные чиновники и сами уличенные спортсменки признали применение запрещенных 
препаратов и сделали вид, что это нормально.  

Более того, используя тактику «лучшая защита – нападение», западные и некоторые 
российские СМИ принялись доказывать, что незаконность допинга оправдывается 
незаконностью действий хакеров.  

Другими словами, правда признана неправдой, так как она противоречит принятым 
международными преступниками правилам. И это уже вопрос далеко не спортивный, а 
ключевой момент в споре разных моделей миропорядка.  

13 сентября 2016 года миф о запрете допинга в профессиональном спорте был 
похоронен, а вместе с мифом и сам спорт.  

Международные чиновники в ответ на вскрытие хакерами материалов ВАДА признали, 
что допинг можно спокойно применять и выигрывать медали международных соревнований и 
Олимпиады.  

И не какой-нибудь мельдоний, а сильнейшие психостимуляторы на протяжении 
нескольких лет. Надо только получить разрешение чиновников ВАДА – под предлогом 
лечения болезни и втайне от общественности.  

Сестры Уильямс, которых, видимо, не зря Тарпищев называл «братьями», заявили, что 
следовали «правилам теннисной антидопинговой программы и получили терапевтическое 
разрешение на применение препаратов».  

А четырехкратная чемпионка Олимпиады в Рио Симона Байлз сослалась на то, что 
запрещенные препараты связаны с лечением синдрома дефицита внимания с 
гиперактивностью (СДВГ).  

Не удивляйтесь, если вскоре окажется, что вся олимпийская сборная США, а заодно и 
игроки НХЛ, НБА и других лиг сплошь больные люди, хоть отправляй их на Паралимпиаду.  

Обнаруживается поразительная вещь – достаточно всего лишь получить разрешение 
ВАДА под предлогом болезни, и ты становишься уже «законопослушным» потребителем 
допинга – сильных препаратов на протяжении нескольких лет подряд.  

При этом разрешение секретное, не известное другим спортсменам и общественности. 
Учитывая зависимость ВАДА от США, понятно, кому дают, а кому не дают такое разрешение – 
своим или лояльным.  

  И никто со стороны не может ни проверить, ни проконтролировать, насколько 
обоснованы такие разрешения. До вчерашнего дня о таких «исключительных» спортсменах 
вообще не было известно.  
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На тех, кто указывал на такую возможность, набрасывались с обвинениями в 
конспирологии. Но благодаря группе независимых хакеров правда вышла наружу, и вот это-то 
и стало целью ответных обвинений.  

Ключевым аргументом защитников уличенных в использовании разрешенного допинга 
стал тот факт, что медицинские данные были получены незаконно, с помощью хакеров, а 
значит, они не могут доказывать незаконность действий спортсменок.  

Понимаете, вот такая прекрасная логика – преступление (а применение допинга именно 
таково) законно, так как оно совершено согласно правилам Запада, а раскрытие правды о 
преступлениях незаконно, так как технически оно совершено путем несанкционированного 
электронного взлома.  

Сестры Уильямс и Байлз – пострадавшие больные дамы, их документы украли ужасные 
кремлевские хакеры, а сами они выступают за чистый спорт. В их понимании «чистый спорт» 
– это когда одни глотают амфетамины и выигрывают медали, а других дисквалифицируют за 
безобидный мельдоний.  

Впрочем, ничего нового для американской политики исключительности: слежение и 
прослушка АНБ во всем мире законны, а Сноуден, Ассанж и опубликованные ими факты о 
слежке являются преступными.  

Террористы, отрезающие головы детям, законны и умеренны, так как они воюют с 
тираном, а те, кто сражается против них, душат ростки свободы и должны быть 
уничтоженными. И так далее и тому подобное.  

Просто наступил момент, когда проявление американского мирового порядка в спорте 
наткнулось на сопротивление альтернативного мироустройства, как это произошло ранее в 
Сирии на военно-политическом уровне.  

Но до сирийской кампании, где русская сила выступила открыто и масштабно, были и 
более скромные операции, которые порционно выдавали правду о несправедливости 
американского глобализма.  

Те, кто сейчас стыдят Россию за использование якобы некрасивых средств со взломом 
серверов (кстати, а то, что хакеры именно русские, где-то доказано?), пусть расскажут о 
красивости и законности тому же Макларену из ВАДА или госсекретарю Коллину Пауэлу, 
оболгавшему Ирак, Блэру, участвовавшему в его уничтожении, Саркози, курировавшему 
убийство Каддафи.  

А четыре золотые медали Олимпиады в Рио гимнастки США, употреблявшей годами 
психотропные вещества, оборот которых в России, к примеру, запрещен – законны и 
красивы?   

Или нам предлагают ждать, когда через 20 лет чиновники ВАДА на пенсии сами 
признаются, что никаких доказательств применения допинга российскими паралимпийцами не 
было, а Конгресс США выпустит доклад о том, как в прошлом американские спортсмены 
употребляли допинг?  

Нет, никто не собирается ждать, когда американские функционеры, сами утопающие в 
коррупции и допинге, отнимут медали Олимпиады в Сочи и право на ЧМ-2018.  

По-хорошему, начинать раскрывать правду о допинге западных спортсменов нужно было 
сразу после первой волны сфальсифицированных обвинений к России. Но тогда надеялись, 
что западные чиновники образумятся, что США не пойдут на крайности, что не осмелятся 
пойти на разрушение олимпийского движения и унижение паралимпийцев. Напрасно.  

Вскрытие документов хакерами, пожалуй, самый безобидный из незаконных способов, 
которые можно использовать в борьбе с гегемонией американцев в спорте, прикрывающей 
махинации с допингом.  

Новые порции вбросов должны сопровождаться требованиями к проведению реальной 
реформы международной антидопинговой системы, где должны участвовать все страны на 
равных правах.  

Если согласны, начинаем многочасовые переговоры по примеру сирийских Лозанна–1-2-
3, где приходим к компромиссу, если нет – получите новые скандальные сообщения о 
реалиях большого коммерческого спорта в США.  
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Не исключено ведь, господа вадовцы и усадовцы, что в ближайшее время в эфире 
появится какой-нибудь честный американский функционер или спортсмен, который лично 
засвидетельствует все ваши махинации и грязные делишки.  

И тогда встанет вопрос не о реформе существующей системы, а о создании абсолютно 
новой – возможно, без США. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.09.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 22 ▲ 0, 24 

EUR 73, 21 ▲ 0, 27 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


